

**Evalúan Taddei y diputados reducción presupuestal**

# Urgen al INE a bajar el costo de elección

**Presiona Morena para disminuir recursos destinados a comicios judiciales**

MARTHA MARTÍNEZ

Diputados de Morena y la presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, se reunieron ayer a puerta cerrada para buscar una reducción al presupuesto para la elección judicial del próximo año, aunque sin precisar una cifra de ajuste sobre los 13 mil 205 millones de pesos solicitados para el proceso.

En el encuentro en la Cámara de Diputados estuvieron presentes la presidenta de la Comisión de Presupuesto, Merilyn Gómez Pozos; el coordinador de la bancada mayoritaria, Ricardo Monreal; el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, y el diputado Pedro Haces.

Monreal indicó que, durante la reunión, reiteraron a Taddei la necesidad de reducir el presupuesto de la elección prevista para junio de 2025 como parte de la reforma al Poder Judicial impulsada por el Gobierno federal.

El legislador zacatecano dijo que, si bien no establecieron un tope, se quedó tranquilo con la respuesta de Taddei en el sentido de decirse dispuesta a ajustar a la baja el presupuesto destinado a la elección judicial.

“Se está, a partir de ahora, en una actitud de buena fe, revisando los rubros para ajustar el presupuesto a la baja en favor de otros rubros que son importantes como el de la cultura, la salud,

la educación, la política social, el campo mexicano. Es lo que vamos a hacer, es un trabajo arduo y difícil, pero que estamos empeñados en hacer”, indicó.

Tras la petición de 13 mil 205 millones de pesos para los comicios judiciales en el presupuesto del INE para el año próximo, los morenistas han solicitado bajar el monto en al menos la mitad.

Monreal rechazó además que una reducción en el presupuesto de la elección judicial pudiera afectar la certeza de los resultados en las urnas.

Informó que en los próximos días se reunirán los técnicos de la Comisión de Presupuesto del INE con la Comisión de Presupuesto de

la Cámara de Diputados para revisar cada uno de los renglones de gasto que tendrá el INE en 2025.

El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, informó que, de acuerdo con Taddei, ya contaba con un análisis sobre cómo podría ir dándose el ajuste solicitado por la bancada mayoritaria.

“Tuvimos una plática muy previa sobre la idea que hemos externado de que se reduzca el presupuesto para el proceso electoral del próximo año. Ella manifestó que tiene ya algunos análisis de cómo pudiera ir dándose ese ajuste. Quedó de reunirse en los próximos días con la presidenta de la Comisión (de Presupuesto)”, detalló.

Por tres votos contra dos, el Tribunal Electoral federal determinó el lunes que el Senado y el INE deben continuar con la organización de la elección del Poder Judicial, lo cual facilita que hoy, como lo había anunciado Taddei, el INE reactive la organización de los comicios instalando la comisión a cargo.

El INE también pidió duplicar la cifra de empleados temporales. Calcula que requiere 61 mil 243 plazas extra para la elección del Poder Judicial, en los que invertirá 5 mil 833 millones 776 mil pesos.





El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna (izq.), la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, y el líder de la bancada morenista en San Lázaro, Ricardo Monreal.

